

Diario de Valencia

Año XVI

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Miércoles 18 Agosto de 1926

Teléfono 68L.—Apartado 122

Núm. 5.176

†
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL REVERENDO PADRE
Vicente M. Verdeguer Climent
O. F. M.
Que plácidamente entregó su espíritu al Señor,
confortado con los Santos Sacramentos,
ayer día 17, a los 52 años de edad,
en el Real Monasterio de Santo Espíritu del Monte
R. I. P.
El Rvdo. P. Guardián y Comunidad del indicado Real Monasterio; sus
aflijidos hermanos doña Desamparados, don José, don Manuel, doña Carmen
y doña Teresa; hermanas políticas doña Teresa Cunat y doña Constel
Roig y sobrinos, participan a sus demás parientes y amigos tan sensible
separación y les suplican encomienden en sus oraciones a Dios Nuestro
Señor el alma del finado.
La Misa "corpore insepulto" se celebrará hoy, a los diez, en la iglesia
del citado Monasterio de Santo Espíritu.
D. O. M.

DESDE MADRID
El caso de Méjico en Madrid
De los Sacerdotes expulsados de Méjico, han llegado a determinado período católico de Madrid cartas interesantes. Se refiere en ellas lo que ha sufrido el Clero español, con otras circunstancias que se conocerán en su día, por lo que toca a la personalidad de quien hasta hace poco ejercía en la capital mejicana cierta representación.
Los periódicos que no figuran entre la prensa de nuestro campo, han apoyado la conducta seguida por las autoridades de Méjico, pretendiendo justificar la persecución religiosa. Y frente a esta repercusión de la campaña mejicana contra la Iglesia, no se ha podido hacer otra cosa que transcribir lo que el periódico «L'Osservatore Romano» ha dicho, según el cual no se pretende en Méjico una separación de la Iglesia y del Estado, sino una superposición inadmisiblemente de la potestad eclesiástica a la potestad civil, y aún una suplantación de poderes, que alcanza al orden espiritual.
La prensa liberal española respira por la herida. El anticlericalismo no es un fantasma.
Por el contrario, es una realidad. Existe una enemiga sorda contra las instituciones eclesiásticas. Y así se aprovecha lo que ocurre fuera, para señalarlo hábilmente al ejemplo de dentro, procurando ganar terreno en la opinión, en beneficio de propósitos que fácilmente se imaginan.
No hay que decir la condenación absoluta que la persecución religiosa merece; la identificación en que estamos con el Episcopado, Clero y fieles mejicanos, y la solidaridad que nos une a quienes desafiando todo riesgo, defienden los supremos derechos de la Iglesia, que se hallan por encima de todas las conveniencias.
Un ejemplo sin duda dimana del caso de Méjico; pero no es el que señala la prensa liberal y liberalizante, sino el que ofrece la conducta de aquellos católicos en la hora de la adversidad, reconociendo que todas sus prósperas instituciones sociales no les han servido para nada, por carecer de organización política.
Se evidencia cómo no son distintas ni contrarias, sino una y la misma, la esfera política y la esfera social; cómo no son diferentes, sino una y la misma, la esfera de la vida pública y de la vida privada; cómo si las leyes no están informadas en los principios de la eterna ley y tienen su fundamento en la esencia misma de la doctrina católica, se convierten en arma poderosa contra la misma fe, de la que se dice que es cosa que sólo afecta al fuero de la conciencia.
Aunque no hacía falta a los católicos españoles lección práctica, lección de hechos tal como la que presencian, toda vez que en la historia contemporánea española tienen la demostración de las consecuencias de dejar libre el campo de la política en aquellas leyes de excepción que decretaron la excomunión, la desamortización y la incautación y venta sacrilega de los bienes de la Iglesia.
La política no es el politiquero chabacano, sino el arte de gobernar. Y

DESDE MADRID
¿Por qué me engaáis?
Nos hallamos en los días clásicos, en los días cumbre del verano. Muchos pueblos y ciudades arden en fiestas. Se ha hecho la recolección donde no se han perdido las cosechas, y hay trigo en los trojes, pan en la alacena, esperanza de salir del atolladero y de tapar un poco la boca a la usura, y de recoger los recibos atrasados al recaudador de impuestos, que suele tener malas pulgas y no mucha paciencia.
Esto por lo que toca a la clase trabajadora, de las más honradas y sufridas y buenas de nuestras clases, por lo mismo que, felizmente para ella y para todos, es la más creyente. Por lo que hace a las otras, y sobre todo a la llamada clase media, ahora es cuando empieza a copocer que no ha sido prudente ni discreta aceptando la moda que impone un verano costoso, del que granjea escaso bien la salud y abundante cosecha de males; la economía doméstica; porque ¿qué es lo que queda en la mayoría de los casos, después de esta temporada? A cambio de fugaces recreaciones y dementidos esparcimientos, queda la realidad apesadumbradora de un esfuerzo costoso y estéril. No se ha descansado. Apenas ha habido mudanza en la vida. No se ha gustado ni aun el placer del contraste, el pasar de la agitación y bullicio de las ciudades a la quietud y apacibilidad de los campos, del aire enrarecido de las urbes al aire puro de la montaña, del estrépito de las poblaciones al silencio y a la paz de la aldea.
Se comprende y hasta se justifica plenamente el viaje instructivo. Un viaje es una lección de cosas, y una lección de cosas difícilmente resbala por el espíritu sin dejar huella. Pero no es éste el verano de nuestras clases medias. Estas salen por salir, y abandonan sin una finalidad clara y provechosa sus relativas comodidades; y si no gastan sin tasa, gastan en la medida hasta entonces, o mejor dicho, desde entonces, hubiera podido inspirar su calma.
Los amores de Andrenio con la izquierda revisten carácter volcánico y están sometidos, como todos los amores, a leves muy viejas y muy conocidas. En realidad, todo el truco está en lo siguiente: Hay que hablar con sonrisa volterriana, y deslizando fáciles ironías, de todas las cosas relacionadas con las instituciones más respetables. Por lo que toca a la Iglesia, debe siempre hablarse mal de los Curas y de las Congregaciones religiosas, a no ser que convenga en el momento determinado alabar a una para bajar más todavía a la otra. Hay que demostrar que uno es un hombre que no se asusta de nada, por lo cual todas las novedades más o menos científicas o sociales que se dirijan contra las ideas más arraigadas en el seno de la sociedad, deben ser tratadas con elogio. En las excursiones históricas no se olvidará nunca decir todo lo reaccionario, feroz, sombrío y tremendo que era Felipe II, y se acordará de los horrores de la Inquisición, que no permita al pueblo ni respirar.
Se nos dirá que todas estas cosas descriptas y desacreditadas carecen de sentido común; se han repetido muchísimas veces y ya nadie cree en ellas; pero ¿no pasa lo mismo con todas las cosas de los enamorados fuera de sazón? ¿Hay quien pueda creer en sus arreos, en sus heroísmos, en sus frases, cien veces repetidas, y en sus gestos descompasados? Por eso nada importa que el señor Gómez de Baquero caiga en el pozo de la más espantosa vulgaridad. Tiene que ser así obedeciendo a una ley humana, y no es posible que el pobre enamorado diga cosas nuevas y sólidas porque su amor no es un sentimiento respetable, sino una pasión cómica a la que vendría bien una música de ópera.
Don Eugenio d'Ors, que ha tenido que sufrir con motivo de una de sus obras toda la coquedad, incompreensión y vulgaridad de los amores del señor Gómez Baquero, ha resultado decirle las verdades y debemos aplaudirle por el rasgo. Nuestro pantano literario está organizado de tal manera, que sólo puede oírse de vez en cuando alguna voz juvenil llena de sinceridad. Todos los demás, los que ya tienen arreglado su cobijo y viven en él a plena satisfacción o por lo menos disfrutando una dora-

ATAQUE A FONDO
Hace algunos días cayó en el tranquilo estanque literario de Madrid una piedra. Se formaron las ondas consiguientes que unas a otras comunicáronse la noticia, y por unos instantes hubo esa grata diversión que consiste en presenciar desde lejos y sin peligro alguno una violenta arremetida.
La arremetida estaba tan bien que yo me presto de buena gana a servir de estación transmisora intermedia para que las ondas se propaguen desde Madrid hacia afuera y todos gocen un momentito gratis del espectáculo que nosotros tuvimos también gratis en Madrid.
La cosa fué sensacional. Una mañana apareció en un periódico madrileño un artículo de don Eugenio d'Ors, en el que se decían cuatro verdades y quizá cinco, sobre la personalidad académica y revolucionaria que unas veces firma artículos de crítica con su propio nombre, y otras utiliza para las disquisiciones más variadas el seudónimo de Andrenio.
Convenía que una pluma suficientemente autorizada escribiese del señor Gómez de Baquero lo que ha escrito, y era preciso que se publicase a los cuatro vientos la inconsistencia de éste señor, al que le ha salido en la vejez, como unas virtuelas, una erudición rabiosa que le obliga a manifestarse como un buen «conspicuo» del siglo XIX, con ardores de neófito y recelos incomprendibles.
Es curioso observar la trayectoria seguida por el señor Gómez de Baquero, y un poco triste contemplar la decadencia del que fué fino espíritu crítico y aristocrático, y es hoy, en algunas ocasiones, un demagogo vulgar sin novedad alguna en las ideas, e incluso habiendo perdido parte de aquella facilidad suya y aquella corrección literaria que le distinguía.
El señor Gómez de Baquero se ha enamorado de la izquierda en la edad más peligrosa para el amor. Todo el mundo sabe las cursilerías en que cae el hombre maduro que de repente se nota un incendio en el corazón y lo exterioriza con ademanes y palabras que hubieran parecido tolerables treinta años antes, o por lo menos se le hubieran disculpado, mientras que ahora solamente sirven para dar que reír. En estos casos, el enamorado se decide a perder las formas y quita a todos los espíritus la veneración que

†
D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
Don Ramón Martí Gimeno
DEL COMERCIO
Que falleció ayer, a las cuatro de la tarde
A LOS 68 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Su esposa doña Josefa Garcerá Mancho, hijos Josefa, Vicenta, Ramón, Marina, Carmen, José, Paquita y Amparo; hijos políticos doña Blanca de Saint-Etienne (ausente); don Blas Llorca y don José Barber; nietos, hermano político, sobrinos y demás familia, ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará a las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Bajada San Francisco, 13, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo

da tranquilidad, parecen puestos de acuerdo para no molestarse unos a otros y sobre todo, para no hacer nunca una revisión. Lo que más asusta es esto. Pararse de pronto ante un figurón más o menos erguido y preguntarse si aquella figura es maciza o está hueca.
Don Eugenio d'Ors ha tenido ahora ese rasgo; ha sacudido un martillazo en la cabeza del señor Gómez de Baquero y por todo Madrid se ha extendido un atronador ruido al hueco. Conviene que se sepa, y por eso me he decidido a actuar de estación retransmisora de las ondas.
Nicolás González Ruiz.

Cosas de Desperdicios
Con colocarlos en tablas del 9 en vez de las del 10, arreglado
Nuestros queridos colegas vespertinos dieron ayer a la opinión la emocionante noticia. ¡Al fin se ha arreglado lo de la suerte de varas! Se ha tardado, pero se ha dado con una inesperada solución que va a dejar satisfechos al toro, al caballo, a la autoridad y a la afición sensata.
Los lectores conocen los trámites de este delicado asunto, que pueden quedar resumidos así:
1.º El general Primo de Rivera lanza una nota contra la parte más repulsiva de la fiesta. Pero con modesta dignidad de loa, declara que no es un asunto en materia taurina y en vez de resolver el problema, lo entrega a los técnicos.
2.º Se forma la comisión de técnicos.
3.º La Comisión designa una ponencia.
4.º La ponencia trabaja denodadamente durante varios meses para encontrar el medio de que los caballos no sean maltratados por los toros.
5.º La Dirección General de Seguridad, cumpliera órdenes de la superioridad, coopera, según vemos en los periódicos de anoche, al éxito de esta ponencia.
6.º El director general de Seguridad da órdenes al comisario señor Fenol.
7.º El comisario señor Fenol busca la ayuda espiritual del picador señor Poli.
8.º Felizmente llegan a un acuerdo. Van a la plaza de Madrid y firman el Tratado de amistad y neutralidad.
9.º En virtud del Tratado, «en lo sucesivo (lo reproducimos íntegramente de nuestros colegas) los caballos se colocarán en las tablas del 9 en vez de las del 10, pues de esta manera los toros harán su salida natural y no se fijarán tanto como ahora en los caballos».
Está muy bien y seríamos injustos si no enviásemos nuestra cordial felicitación a los caballos y a cuantos han intervenido en la resolución del arduo problema que, como se ve, es la segunda edición del caso del huevo de Colón. Y es que la historia se repite.
Parece increíble cómo han podido pasar los años y aún los siglos, sin que a nadie se le haya ocurrido lo que a los señores Fenol y Poli. Con lo sencillo que es!... A los caballos que están en el 10 se les pasa al 9. En cuanto estén en el 9 el encargado de abrir el toril se asoma a la mirilla y le dice al toro: —Ya los han cambiado. Tenga usted la bondad de salir, pero salga

El IV centenario de la Prensa valenciana
La lápida a Jorge Costilla
Nuestro querido colega «Las Provincias» se hace eco de nuestra modesta indicación de que se coloque una lápida en la casa donde tuvo sus talleres Jorge Costilla, en el siguiente suelto:
«Nuestro querido colega DIARIO DE VALENCIA expone en una crónica muy amena una iniciativa en extremo interesante.
Se trata de la Fiesta del Libro, que se celebrará en el próximo mes de Octubre, y se pide que aprovechando esa oportunidad, nuestro Ayuntamiento coloque una lápida en «el carter de la Verge de Gracia», recordando que don Jorge Costilla tuvo sus talleres de imprimir en esta calle, y que en ellos se tiró la primera hoja extraordinaria, noticiosa, para comunicar al público los pormenores de la conquista de Méjico por Hernán Cortés.
Hacemos nuestra la simpática petición, y rogamos al alcalde que a su vez la tome en consideración y la convierta en realidad.»
Mucho agradeceremos al estimado colega su voto valioso en este asunto.

Dr. E. HERRERO ARACIL
GARGANTA — NARIZ — OIDOS
CONSULTA: DE 11 a 1
(Excepto miércoles y sábado)
P. 22, 32

En tercera página
BOY

Dr. BERDON
OCULISTA
CURACION RAPIDA Y PERFECTA DE LAS GRANULACIONES (TRACOMA), CIRUGIA OCULAR
CALLE DE ALFREDO CALDERON, NUMERO 3
(frente al buzón del Palacio de Correos)

Gobierno civil
Contestación
En contestación al suelto que un colega de la mañana publicaba en su número del día 15, referente a las multas que se imponen por estar jugando a fútbol en la playa, el gobernador hace constar que ni la playa es el sitio apropiado para dedicarse a ese deporte, ni tampoco el traje de baño, máxime habiendo lugares destinados a la práctica de dicho deporte, y no está dispuesto a consentir que se juegue fuera de los campos a ello destinados, tanto a ese deporte como a otros que puedan causar molestias y perjuicios al público, y menos en traje de baño.

SI ES USTED LISTO
DEMUESTRELO...
COMPRE SOLO
GAFAS
CRUMIERE

Dr. BERDON
OCULISTA
CURACION RAPIDA Y PERFECTA DE LAS GRANULACIONES (TRACOMA), CIRUGIA OCULAR
CALLE DE ALFREDO CALDERON, NUMERO 3
(frente al buzón del Palacio de Correos)

usted con naturalidad y haciéndose el distraído. Por favor, no mire usted al 9! Usted se va derecho, como un rayo, al 10 y en cuanto llegue usted al público del tendido, preguntándole: Pero dónde están esas sardinas?...
Hasta aquí, como ve el hermano aficionado, la cosa no puede ir mejor. El caballo está salvado. Donde debía haber caballo, no lo hay. Puede darse forma más ingeniosa de engañar al toro y de evitar al público un espectáculo tan repulsiivo como el del despanzurramiento del noble bruto?
Pero, ¿y luego?—preguntarán los insaciables, los que quieren que todo se les explique.
Se advierte en esta iniciación de la suerte de varas dulcificada, el truco que ha de ser mantenido hasta que toquen a banderillas, para que no se falsee el espíritu del legislador.
En cuanto el toro «se fije tanto como ahora en los caballos del 9, se les pasa al 7. Si la encendida por pupila del astado se dirige al 7, se le manda al 3. Con lo que el público puede substituir al juego suprimido haciendo posturas. Por mí no hay inconveniente en que la presidencia fuere la encargada de gritar:
—¡5, negro, impar, caballo y manques!
Para mí, que he coincidido con el jefe del Gobierno en la aversión a la barbarie maldita, feroz, sin justificación posible, del destroz y muerte de los caballos, es hoy día de alegría incontentible.
¿Con qué impaciencia espero la llegada de la primera de las dos Agosto!... ¿Qué ratos felices voy a pasar viendo cómo se pone en práctica en nuestra plaza el Parte Fenol-Poli y van corriendo los caballos de tendido en tendido para burlarse de los toros!...
Ahora que, supongo que va saldrán picados del toril, con lo cual, además de divertirnos, se abreviará el espectáculo en proporciones muy apetecibles.
Desperdicios.
Bilbao, 15.

usted con naturalidad y haciéndose el distraído. Por favor, no mire usted al 9! Usted se va derecho, como un rayo, al 10 y en cuanto llegue usted al público del tendido, preguntándole: Pero dónde están esas sardinas?...
Hasta aquí, como ve el hermano aficionado, la cosa no puede ir mejor. El caballo está salvado. Donde debía haber caballo, no lo hay. Puede darse forma más ingeniosa de engañar al toro y de evitar al público un espectáculo tan repulsiivo como el del despanzurramiento del noble bruto?
Pero, ¿y luego?—preguntarán los insaciables, los que quieren que todo se les explique.
Se advierte en esta iniciación de la suerte de varas dulcificada, el truco que ha de ser mantenido hasta que toquen a banderillas, para que no se falsee el espíritu del legislador.
En cuanto el toro «se fije tanto como ahora en los caballos del 9, se les pasa al 7. Si la encendida por pupila del astado se dirige al 7, se le manda al 3. Con lo que el público puede substituir al juego suprimido haciendo posturas. Por mí no hay inconveniente en que la presidencia fuere la encargada de gritar:
—¡5, negro, impar, caballo y manques!
Para mí, que he coincidido con el jefe del Gobierno en la aversión a la barbarie maldita, feroz, sin justificación posible, del destroz y muerte de los caballos, es hoy día de alegría incontentible.
¿Con qué impaciencia espero la llegada de la primera de las dos Agosto!... ¿Qué ratos felices voy a pasar viendo cómo se pone en práctica en nuestra plaza el Parte Fenol-Poli y van corriendo los caballos de tendido en tendido para burlarse de los toros!...
Ahora que, supongo que va saldrán picados del toril, con lo cual, además de divertirnos, se abreviará el espectáculo en proporciones muy apetecibles.
Desperdicios.
Bilbao, 15.

emitiendo sellos de Correos
Se calcula que los sellos
representan un valor de
libras esterlinas.
industriales de Sheffield y
importación de vinos y
españolas en Inglaterra
Tondres.—Con motivo del
argo impuesto por la Aduana
de los artículos y mercancías
de acero, que tanto interesan
Ministerio de Sheffield, dice la
Gazette, dice la
de allí han solicitado del
gobierno británico tome represen
ros artículos especialmente
idos de España, con objeto de
ar en negociaciones españolas
ación de dichas tarifas para
el mantenimiento de las
prograsa pérdidas por algunos
do de Sheffield.
manifestaciones de Clemenceau
Paris.—Interrogado el señor
enceau, en su villa de
de verano, por un redactor
«Intransigente», quien le
ntó si «contaría al senador
die», contestó que no replicaría
Además «he dicho todo lo
que decir. Mi carta iba dirigi
al pueblo norteamericano so
o, y también al nuestro. De
s que se opeñen las eraccio
urales.
afirmó Clemenceau categorí
nte que en cuanto a la soluc
de las deudas, no tomará iniciat
y pertenece a otros.
También afirmó que no se p
a presentar de nuevo su ex
tura a senador por el distri
to del Var, y que si otro
presentaban, la derlinaría.
Las relaciones económicas
francoalemanas
Berlin.—La comisión econó
del Reichstag se ha ocupado
tratado económico provisional
de Francia y Alemania.
El representante del Gobierno
ha subrayado las ventajas que reporta
Alemania este acuerdo, expres
la esperanza de que el conve
nián encontrará en lo sucesivo
ancia grandes mercados.
«Los franceses han hecho con
cuatro o cinco veces más in
as que los alemanes.
Las concesiones alemanas se
ven principalmente a los auto
res y tejidos de seda.
Los nacionalistas han pedid
plazamiento de la discusión,
proposición ha sido rechazada.
Tratado ha quedado apr
en el voto en contra de los
alistas y comunistas.
La agitación en el mundo
soviético
Una extraña epidemia entre
estos momentos entre los
del pueblo sospechosos de
disciplina respecto a los
Hace algunos días, Dem
organizador del terror ro
repentinamente, después de
sion del Comité re comar
pueblo, en que se habían
do graves a «various contra
Se confirma hoy que Chib
halló gravemente enfermo.
en mi hos (ar): «os sol
entromedat.
A pesar de los intentos de
bajadas soviéticas en Paris y
dres, la situación se ha agr
considerablemente en Rusia.
De Riga, de Estocolmo y
carest llegan telegramas co
de que la sublevación se
de día en día.
Un telegrama de Roma
caída próxima del bolchev
Sin tomar al ríe de la len
informaciones, que se
exageradas, es perm
que graves acontecimientos
arrollan actualmente en
Trotsky continúa siendo
derado como el instigador
del movimiento revolucion
En el Ministerio franc
gocios extranjeros no la
ninguna noticia del emb
Moscú, ni de los repres
diplomáticos en Varsovia
rest, sobre los acontecim
Rusia.
Los últimos telegramas
por vía Bucarest dicen que
ral Lachevitch, miembro
Superior ruso de Com
ha sublevado al frente de
po. de ejército.
Los insurrectos marchan
mente contra Kiev.
En serv
BOY
IMPRESA Y ORGANIZADORA
DIARIO DE VALENCIA
Trinquete de Caballeros

Después de la muerte de Blanquet

Embalsamamiento
 Sevilla.—El catédrico de Anatomía doctor don Manuel Mezquita, acompañado de los doctores don Fernando Vicente Salto, don Francisco Rodríguez, el doctor en Farmacia señor Fontán y el profesor de la Facultad de Medicina de Valencia don Rafael Campos Fiol, procedieron a embalsamar el cadáver de Blanquet.
 Duró la operación tres horas. El diagnóstico de los facultativos fué que el fallecimiento se debe a insuficiencia cardíaca.
 Sólo se permitió la entrada para presenciar la operación a don Aurelio Sánchez Mejías.
 Terminada, Blanquet fué amortajado con la túnica de hermano del Cristo de la Pasión y depositado en una caja metálica, en la que fueron colocados dos botes con la solución que se ha inyectado al cadáver, según previene la ley.
 La caja, soldada, ha sido puesta dentro de otra de caoba, para ser conducido el cadáver a Valencia.

Traslado a Valencia
 Por disposición de don Aurelio Sánchez Mejías, que cumple las instrucciones dadas por su hermano Ignacio, el cadáver será trasladado desde el lugar donde ha sido embalsamado a la estación en un coche estufa, y será colocado en el furgón de freno de cola directo a Valencia.
 El furgón está cubierto de paños negros y de flores naturales, también encargo de Sánchez Mejías.
 Se han colocado dentro las coronas de Sánchez Mejías y de la cuadrilla, la del Club Joselit—estas tres son de porcelana—, otras del ganadero don Antonio Flores, de Parrao, de Juan, Manolo y Pepe Belmonte y de Eduardo Pagés, un pensamiento del semanario «El Clarín» y otro del novillero valenciano Vicente Barrera.

Esta tarde llegará el cadáver de Blanquet
 Esta tarde, a las 2'40, hora en que tiene su llegada el tren correo andaluz, llegará a Valencia el cadáver de Blanquet.
 Sus restos mortales serán conducidos desde la estación del Norte a la capilla de la enfermería de la Plaza de Toros, convertida en capilla ardiente, donde será expuesto el cadáver.
 El público que quiera rendir póstumo tributo de afecto al llorado diestro desfilando ante el cadáver, podrá hacerlo entrando por la puerta de autoridades y saliendo por la que tiene acceso a la calle de Alicante.

La empresa de nuestra Plaza de Toros se ha apresurado a dar toda clase de facilidades para que en el homenaje que se ha de rendir a Blanquet tenga el público las comodidades posibles.
 También el alcalde don Luis Oliag ha autorizado que el entierro, que se verificará a las cinco y media de la tarde, pueda realizarse en el Cementerio, a pesar de que transcurra la hora reglamentaria, no pudiendo, bien a su pesar, acceder a que la comitiva fúnebre penetre por el interior de la población, por impedirlo preceptos legales y precedentes denegativas en casos análogos.
 Se ruega a los que hayan de hacer ofrenda de coronas y flores, que las entreguen a los dependientes de la Plaza de Toros, para ser colocadas en la capilla ardiente antes de la llegada del llorado diestro, en evitación de aglomeraciones y molestias para los propios interesados.

Alicante

El «Himno de la Exposición» se canta en la Explanada por el Orfeón y la Banda municipal, repitiéndose entusiásticamente.
 Seguramente, de los festejos más populares que estos días se han celebrado en Alicante, el concurso de bellezas merece la pena de figurar como de los más sobresalientes.
 Las bellezas alicantinas han querido acudir a este concurso, aunque, como siempre ocurre en estas cosas, no han ido a él todas las que lo merecían. Pero la representación de la belleza local estaba bien.
 Al concurso acudieron cinco muchachas que representaban otros tantos barrios de la población, y en la Explanada se hizo la elección de la reina de la ciudad. El Jurado se vivió en un aprieto difícil, porque no sabía a quién dar el título de reina. Había mucha belleza, y al final se procedió a la votación por parte del Jurado. Sabó triunfante Josefina Pérez, joven de diez y seis años, de una figura gentil y cara linda. Llevaba el traje de valenciana. Esta muchacha correspondía al barrio del Arrabal Roig. Otra muchacha que representaba al barrio de Benalúa se llevó la admiración del público. Realmente era ésta la que representaba la belleza con más brío. Una rubia vestida de manolita. El fallo del Jurado satisfizo a unos, y a otros

dejó descontentos; pero en general, la fiesta resultó muy lucida, ejecutándose al final por la Banda municipal el «Himno de la Exposición». En la Explanada se congregaron para presenciar la fiesta más de seis mil personas.
 Ayer noche hubo desfile de cabalgatas en la Explanada. Todas las que estos días salieron de cada uno de los barrios de la ciudad se congregaron anoche, desfilando por la Explanada y produciendo un buen efecto el buen gusto y entusiasmo de los vecinos de las barriadas locales.
 El público salió satisfechísimo de este número y celebró gratamente el ingenio de los vecinos de las barriadas.
 Mientras desfilaba esta cabalgata, el Orfeón y la Banda municipal, en el nuevo templo que se ha inaugurado en la Explanada, daban un sorprendente concierto, cantándose al final por los coros de ambos sexes del Orfeón y la Banda municipal el «Himno de la Exposición», que hubo de repetirse ante los atronadores aplausos del auditorio.

El corresponsal.

Ayuntamiento

Lo de la Albufera
 Al recibir el señor Oliag a los periodistas, les manifestó que había recibido un telegrama del ministro de Hacienda, en el que le comunicaba que había acabado de firmar una real orden autorizando al Ayuntamiento de Valencia para que procediese a jalonar el lago de la Albufera.
 Esta noticia fué ampliada con una carta que el alcalde recibió en igual sentido del director de Propiedades y Derechos.
La sesión de hoy
 El orden del día de la sesión de hoy consta de 27 dictámenes, entre ellos el referente al ensanche de la calle del Periodista Castell, antes Santa Clara.

Oveja descarriada
 Don Constantino Grima, habitante en la calle de Hernán Cortés, 49, bajo, tiene en su poder una oveja encontrada entre Puzol y Sagunto.
Sin agua y sin luz
 Una comisión de vecinos de Benicalap nos comunicó anoche que desde hace ya bastantes días carecen de agua potable, por estar la fuente estropeada, y además están durante la noche casi a oscuras, pues faltan más de cincuenta lámparas en el alumbrado público.
 Si, como creemos, lo denunciado es cierto, esperamos que el alcalde señor Oliag dará hoy mismo las órdenes oportunas para que se provea de agua y de luz al vecindario del poblado de Benicalap.

Recaudación de ayer
 Pesetas 9.683'72.

SUCESOS

Accidente del trabajo
 En el Hospital ha sido curado el obrero carpintero Vicente Fuertes Sanjuán, con dominio en Alfafar, calle de San Antonio, número 25, que trabajando en el taller de su padre se ha producido heridas por las que ha habido necesidad de amputarle la falangina del dedo medio de la mano izquierda, e igualmente la falangina del dedo anular de la misma mano.
 Pronóstico reservado.

Multas
 El gobernador ha impuesto las siguientes:
 De 500 pesetas a Francisco Lorente Aguilar y Mariano Muñoz Constantino, por blasfemar y ser conocidos maleantes.
 De 125 a José Puig Tamarit, por abandono del automóvil V. 2.671 en la vía pública.
 De 100 a la empresa del cine Cid, por exceso de público.
 De 150 a la empresa del cine Gran Teatro, por exceso de público.
 De 75 a Félix Núñez Sánchez y Ramón Crivillén Gómez, por blasfemar; a Carmen Esteve Mayor, por escándalo; a Ricardo Ferrer Marco, por injuriar al público en un partido de foot-ball.

Décimos de la Lotería que desaparecen
 Don Joaquín Vicéns Frau ha denunciado al Juzgado de guardia, que al llegar a la estación de Játiva notó la falta de medio billete de la Lotería del sorteo del 22 de Diciembre próximo, número 38.775.

Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan fe. Procedimiento científico, sin resortes ni aseo.
 Se dan facilidades para el pago de la duración.
 Gabinete-consultorio: Ramón M. Forgas San Vicente 111 - Valencia.

De la acción católica en el mundo

Hacia la unión de las iglesias en Viena

No cesan por fortuna los intentos de aproximación en las dos iglesias separadas, la protestante y la católica.
 La escena aquella de la parábola, donde se pinta al hijo pródigo reconciliándose entre las angustias del hambre y atormentado con los recuerdos del pan limpio que se come en la casa de su padre, reproduciese aquí con vivos colores, porque faltándole el pan del verdadero espíritu religioso, las divergencias se multiplican y acentúan y la desunión cunde por lo que hace a los orientales, fatalmente empujada por los efectos del derrumbamiento del poder zarista, que les proporcionaba recursos pecuniarios e influencias políticas de que ahora carecen.
 El Sumo Pontífice, por otro lado, como buen padre de familias, invita amorosa e insistentemente a la unidad, sobre todo en estos últimos tiempos, facilitando la vuelta por medio de la función de instituciones auxiliares y promoviendo contactos con la celebración de asambleas.
 La del pasado año tenida en Velehrad, sobre plantear el problema en términos fraternales, redujo en buena parte los puntos de disenso. La que recientemente se ha verificado en Viena asentó algunos pilares, sobre los que un día feliz podrá edificarse el puente.
 Por de pronto, las diferencias en lo tocante a doctrina, que antes se acertaban al centenar, no pasan hoy de ocho o diez. Difícil es, ¿quién lo duda?, suprimir de un golpe los elementos históricos, geográficos, culturales y sentimentales que constituyen el núcleo de la separación, como lo es también reducir a punto de razón a los teólogos y sacerdotes, más empedernidos en el cisma que el pueblo.
 El predominio en Oriente de las tendencias místicas, el demasiado apego al formalismo del rito, contrasta siempre con la religiosidad occidental, que las distingue entre lo que es fundamental y accidental en la liturgia. Pero el obstáculo máximo que entorpece los intentos de reconciliación refiere a la doctrina dogmática en torno a las prerrogativas del Papado, y también en esto muéstrase más irreductible la clerical que los fieles. «La Iglesia viviente acentúa con parcialidad odiosa, por lo fanático e irracional, el carácter nacionalista de su orga-

Región

PATERNA
 La fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen se celebró el domingo con toda solemnidad.
 Por la mañana a las nueve se celebró la Misa mayor cantada, que fué la del maestro Giner en «si» bemol, y el sermón estuvo a cargo del reverendo Padre Calvo, de la Orden de los Redentoristas.
 Por la tarde se celebró la procesión por el orden siguiente: Abría marcha la cruz, y tras ella seguían la Junta de la Asociación y más de doscientas cincuenta asociadas, los caballeros invitados por la camarera y detrás la Imagen de Nuestra Señora de la Asunción, con el Claro. En la presidencia, la canastera doña Isabel Borrás de Manglano. Llevando a su derecha a los señores Verdú, alcalde de Paterna, y Ortaño, comandante del Campamento, y a la izquierda a los señores Martínez, juez municipal, y a su esposo don Luis Manglano. Cerraba la comitiva la música del pueblo y un piquete de Artillería dando escolta a la Imagen.

MUSICA—Galantemente invitados por el presidente del Centro Musical Explorador, asistimos a los diversos festejos organizados por dicho Centro, con motivo de haberse terminado la reparación de su local social.
 El salón es una verdadera maravilla y está artísticamente adornado, sobresaliendo varias esculturas muy bonitas y una monumental lámpara de buen estilo.
 El escenario es grande y reúne excelentes condiciones acústicas, en donde se celebrarán conciertos y representarán las obras cumbres de nuestros geniales comediógrafos.
 En realidad, ha sido un verdadero y maravilloso acierto la transformación del antiguo local en el elegante de hoy en día, y plácemes merecen el activo y laborioso maestro nacional don Salvador Aguado y sus colaboradores por la labor artística desarrollada.

ONDARA
 Como otros pueblos, Beniarbeig también se precia y enorgullece de tener su héroe en esta guerra civilizadora de España contra los rifeños.
 Francisco Escrivá, que así se llama nuestro compatriota, a su llegada a ésta fué saludado por las autoridades y pueblo en masa, desearos de darle la bienvenida. Con ello cumplían una doble finalidad; de gratitud para con su paisano y de estímulo para los demás.
 Tuvimos el honor de estrechar su mano y oír un sinfín de peripecias y calandades que en todo momento sufrí con entereza y que omitimos por no hacer demasiado larga esta crónica. El Gobierno, siempre atento y agradecido con los defensores de la patria, debe premiar cual merece el caso de inutilidad en que ha quedado el cabo Francisco Escrivá.
 Invitados por el médico titular don Agustín Amorós y el señor Cura, y acompañados por el digno alcalde don Fabián Ballester, el joven y apreciado juez municipal don Higinio Peris y el celosísimo e ilustrado maestro don Emilio Juan Pérez, tuvimos el gusto de visitar los locales de las nuevas escuelas que está a punto de terminar el actual Ayuntamiento de Benidoleig. Al sitio del emplazamiento, que es el mejor orientado y práctico, hay que añadir el gusto artístico, los detalles necesarios y obligatorios, la amplitud, ventilación, luz, y en una pa-

labra, Benidoleig, pueblo progresivo, que no hace mucho ha terminado otra obra de importancia como es su Sala Capitular, no ha omitido gasto alguno para tener unos locales escuelas dignos de las exigencias modernas.—El corresponsal.

PICASENT
 Galantemente invitados por el presidente del Centro Musical Explorador, asistimos a los diversos festejos organizados por dicho Centro, con motivo de haberse terminado la reparación de su local social.
 El salón es una verdadera maravilla y está artísticamente adornado, sobresaliendo varias esculturas muy bonitas y una monumental lámpara de buen estilo.
 El escenario es grande y reúne excelentes condiciones acústicas, en donde se celebrarán conciertos y representarán las obras cumbres de nuestros geniales comediógrafos.
 En realidad, ha sido un verdadero y maravilloso acierto la transformación del antiguo local en el elegante de hoy en día, y plácemes merecen el activo y laborioso maestro nacional don Salvador Aguado y sus colaboradores por la labor artística desarrollada.

La Legión Católica en Oliva

El pasado domingo fué a esta laboriosa e importante población un delegado del Consejo Nacional de la Legión Católica Española, al objeto de dar vida oficial al destacamento de la localidad.
 Esperaba en la estación una nutridísima representación de legionarios, presidida por don José María Sanjuán, cabo del Somatén y alma de la organización legionaria local.
 Acto seguido se concurrió a la parroquial iglesia de Santa María, donde ante una numerosa asistencia, en la espaciosa sala de juntas y presidiendo el reverendo Cura Párroco de la misma don Salvador Campos, el reverendo don Victoriano Andrés y don José Mateu, Cura y Vicario, respectivamente, de la parroquia de San Roque, expuso el visitante la necesidad de que nos capacitemos bien de lo que es ser católico práctico, amoldándonos en todo a la doctrina de Cristo, y no ésta a nuestras conveniencias particulares. Hay que vivir a Cristo, hay que estudiarle y meditarle en su Santo Evangelio, y veremos sin impedimento cuáles son nuestros deberes para con Dios, deberes de ejemplaridad, sed inagotable de atesorar buenas obras y de inculcar a la humanidad el amor a Cristo.
 Hace resaltar las palabras del Santo Evangelio que marcan el camino del cielo como estrecho y áspero y su puerta angosta; el camino es la vida fugaz por esta peregrinación terrena, siempre amargada por las contrariedades del vivir; la puerta es el fin de nuestro paso por la tierra y el tribunal de Dios.
 Si el hombre no se mira en su espíritu, si se abandona en brazos de la materialidad, no poniendo freno a los instintos insanos, descendiendo a ser menos que el ser irracional al que aún el instinto le guarda de muchos males, y esto por el embrutecimiento de las facultades, malogrando la preciosa inteligencia de que Dios le dotó.
 Con videncia exalta a levantar vista, inteligencia y corazón más allá de lo que nos rodea, para que la vil moneda de cobre puesta junto a nuestra vista no nos impida ver más allá montones de oro; el cobre de la materialidad no nos prive del oro de la espiritualidad.
 Expuso la necesidad de organización, comenzando por lo nacional, para terminar por lo internacional, formando una verdadera familia disciplinada, al objeto de que no vuelva a repetirse el vergonzoso caso de Méjico, en pleno progreso y con sarcasmo de la verdadera fraternidad y libertad, que de Cristo dimana como cristalina fuente. A la oración hay que acompañar la acción, no para atacar y sí para defender nuestros derechos, cuando menos tan sagrados como los de los demás.
 Con las consiguientes instrucciones de organización se constituyó la delegación local con gran entusiasmo.
 Poco después, con el visitante se destacó una comisión, que fué a saludar al alcalde de Oliva, don Francisco Salavert, dándole al propio tiempo el pésame por la pena tan reciente que le aflige por el fallecimiento de su hija.
 Mucho y bueno puede esperarse de aquellos católicos, que saben hermanar a la oración la acción intensa y el apostolado.

Un legionario.

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY.—El martirio de San Agapito. Santos Hermas, Serapión, Polieno en Roma, Floro y Lauro, canteros, en la Esclavonia, y León y Juliana, en Mira, mártires; Fermín, Obispo, en Metz; Santa Elena, madre del emperador Constantino, y Santa Clara de Monte Falco.
 El Oficio y la Misa son del día cuarto de la octava de la Asunción de la Santísima Virgen, y conmemoración de San Agapito, mártir.
DE MAÑANA.—Santos Julio, senador; Andrés, tribuno; Timoteo, Tecla, Agapio y Magno, Obispo, mártires; Luis, Obispo de Tolosa; Donato, presbítero; Mariano y Rufino, confesores.
 El Oficio y la Misa son de San Luis, Obispo, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de la octava de la Asunción de la Santísima Virgen.
CUARENTA HORAS.—Continúan en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro.

Gran Teatro
 Cómodo, fresco, perfumado
 Variación diaria del PROGRAMA
 Hoy, a las 5'15 y 9'30 noche
 La tragedia de la mezucla
 Por la hermosa MARY ODEITE
 5 actos. 2.500 metros

EL ZORRO
 Maravillosa creación del inmenso HARRY CAREY CAYENA
 Último día. 5 actos. 2500 metros

La suerte de Ricardito
 Por el aguilismo saltarín y simpático actor RICARDO TALMADGE
 Interesante y graciosísima comedia en 4 actos

La princesita del jamón
 Divertidísima comedia interpretada por NORMA TALMADGE

La novia de Ricardito
 ¡Un delicioso programal!
 Viernes, reaparece el gran Cayena, en BAJO LA MASCARA, y

Perborato Cuesta
 Bazar Médico — San Vicente, 6

PROFESOR
 Preparación sólida para ingreso y curso del Bachillerato, Magisterio y Escuela de Comercio, Razón, en esta Administración.

Señoras: Proveeros de dibujos

El arte del hogar.—Trabajos de arte.—Labores de crochet para ropa de mesa.—Cómo se hacen los trabajos de batik.—Procedimiento para decoración de telas.

LIBRERÍA CHIRIVELLA, Zaragoza, 14-VALENCIA

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

«GACETA DE MADRID»

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Disponiendo, en virtud de lo acordado por la comisión mixta de plan de puertos de refugio, sean considerados como tales los siguientes:

Alicante, Altea, Villajoyosa, Jávea, Valencia, Burriana y Castellón.

Disponiendo la emisión de la cantidad de 10.625 pesetas para la conservación del puerto y boyas en Castellón.

Disponiendo que los alumnos de Náutica que hayan hecho viaje de prácticas y les falten asignaturas para aprobar la carrera, sufran examen, teniendo los compensados dichas prácticas.

Fijando en 266 el número de plazas de vigilantes de segunda del cuerpo de Vigilancia, y en 330 el número de alumnos del cuerpo de Policía española.

Ampliando hasta el 31 de los corrientes el plazo para la presentación de instancias para el ingreso en el cuerpo de Policía española.

Disponiendo que el comandante don Luis Gandarias asista, en unión del conde de Castillejo, al Congreso de boy scouts de Suiza.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes:

Disponiendo pase a la reserva por edad, el teniente coronel de Carabineros don Francisco Melero, ayudante del director general del cuerpo.

Concediendo el retiro a cuatro capitanes, un oficial y dos suboficiales de Carabineros.

Idem situación de reemplazo por herido, al teniente de Artillería don Guillermo Duclós.

En los Ministerios

PRESIDENCIA

El marqués de Estella despachó con el ministro de Marina.

Después recibió al consejero togado del Supremo, señor Valcárcel, juez especial que entiende en el sumario instruido por el complot descubierta en el pasado mes de Junio.

Conferencia

El director general de Marruecos ha conferenciado esta mañana extensamente con el cónsul español en Tánger.

En honor de Jordana

El Consejo de vecinos de Santa Isabel y Fernando Pío ha acordado dar el nombre de Conde de Jordana a una plaza de aquella localidad.

Dos notas de la Dirección de Marruecos

En la Dirección de Colonias y Marruecos han facilitado una nota, que dice que, terminada la reorganización de los tabores de policía de Tánger, acordado en la Conferencia de Madrid, el tabor número 2, mandado por españoles, ha comenzado desde el día primero del actual a prestar servicio en la nueva zona asignada que comprende el litoral desde Villaj Arri hasta el Cabo Espartal y alrededores, hasta el arroyo de El Ihod y carretera circular y la estación de T. S. H.

Curación de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, Sr. Torrent, está en Valencia y en el hotel Regina (Lauria, 6), únicamente el sábado 21 del actual, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son bello ideal de todos los pacientes, porque dan su salud y vida, y que no molestan ni hacen bullo, amoldándose al cuerpo como un guante; deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Valencia y en el hotel Regina (Lauria, 6), únicamente el sábado día 21 del actual.

NOTAS. En Castellón, el día 20, en el hotel Suizo; en Segorbe, el día 22, en el hotel Santo Domingo, y en Teruel, el día 23, en el hotel del Turia.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, CASA TORRENT.

JABON DE SALES Carabaña

Medicinal y de tocador. ¡EL MEJOR DE TODOS!

De intenso y persistente perfume.

EVITA Y CURA las afecciones cutáneas, manifestaciones herpéticas, granulaciones, etc.

Pastilla grande, 150 Pequeña, 1

De venta: En farmacias, perfumerías y droguerías.

Primer instituto OPTICO oculistico

F. GOMEZ ROCAFORT

ANTEOJOS Y LENTES PARACALQUIER DEFECTO DE LA VISTA. ESPECIALIDAD EN RECETAS. CASA RECOMENDADA POR LOS SEÑORES OCULISTAS

C. Miguelete, 3 Valencia

«El Sol»

Publica un artículo de Luis Olañaga, ocupándose de la reacción del cambio en Francia, considerándola poco franca.

Dice que vacila, en primer lugar, por la falta de consistencia del Gobierno nacional.

Los jefes políticos en el agrupados están contrayendo compromisos incluso contrarios a las tendencias de los partidos; pero los partidos se agitan entretanto, y tarde o temprano pueden someter a ruda prueba la competencia del conglomerado que hoy gobierna a Francia.

Y vacila, además, el cambio, porque es notorio que el pueblo francés está dispuesto poco favorablemente hacia los recargos de tributos y la elevación de precios que se le está imponiendo.

Vacila el cambio francés, en suma, porque una política de saneamiento financiero y de estabilización exige reformas fundamentales y draconianas, de las cuales no son más que el comienzo las votadas hasta ahora, y no hay seguridad de poder sostener actuando el instrumento gobernante, que con tanto esfuerzo se ha producido para realizarlo.

Fallecimiento

Ha fallecido el general de Ingenieros don José Saavedra.

E. viaje del fotógrafo Alfonso

Tuy.—Ha aterrizado en Gándara de Guarely el aparato pilotado por el capitán Ignacio Jiménez, a quien acompaña el fotógrafo Alfonso.

Los pasajeros fueron recibidos por las autoridades y numeroso público.

Seguidamente se trasladaron al Ayuntamiento, donde el alcalde les obsequió con un champañ, y por la noche con un banquete.

Mañana proseguirán su viaje hacia Coñua.

Lo atropella, lo recoge y después lo abandona

Un automóvil, en la Carrera de San Jerónimo, ha atropellado al niño de 11 años Francisco Manzanares.

El chófer, para librarse de las iras populares, ha recogido a la criatura, y después, en la plaza del Progreso, la ha abandonado.

El Juzgado entiende en el asunto.

Quera

El duque de Tetuán recibió al general Baxeras, al coronel del regimiento de Pontoneros y al teniente coronel señor Linares.

GOBERNACION

El señor Martínez Anido fue cumplimentado por los gobernadores de Navarra y Valladolid, y los generales Burguete, Valcárcel y Borbón.

HACIENDA

El ministro de Hacienda recibió la visita de una comisión del Ayuntamiento de Marín, que solicita la concesión de la carta municipal, y una comisión de tostadores de café.

ESTADO

El ministro de Estado no llegó hoy a Madrid, como se había anunciado.

Saldrá mañana de San Sebastián para asistir al Congreso del jueves, preparatorio del que presidirá don Alfonso el jueves o viernes próximos.

A veranear

Esta noche, en el expreso de Irún, marchará el infante don Fernando a Libourne (San Juan de Luz), donde pasará una temporada al lado de su familia.

Banquete

En el hotel Nacional se celebró un banquete en honor del señor Vico, que cesa en el cargo de director general de Aduanas.

Asistieron el nuevo director don Pablo Verduguer y el jefe de Administración general señor Castedo.

A los postres llegó el marqués de Estella, que tomó una copa de champañ.

Comentarios de la prensa

«El Debate»

Comentando «El Debate» las declaraciones del jefe del Gobierno sobre Tánger, las elogia, diciendo que Tánger, para España, ha sido el punto de vista que siempre defendió en sus columnas.

Termina diciendo: «Es bien sabido y netamente lo afirma el presidente del Consejo, que mientras Tánger siga internacionalizado en vez de integrarse en la zona del protectorado español, como exigen la geografía y las patentes exigencias de una buena política africana, estéril será el sacrificio de España.»

Tembor de tierra

Málaga.—En Bobadilla se dejó sentir un tembor de tierra muy violento, pero de escasa duración.

En algunas casas se produjeron hundimientos, aunque de poca importancia.

También en Málaga se observó el mismo fenómeno, aunque con menos intensidad.

Veraneo oficial

Santander.—Los monarcas y los infantes don Jaime, con Juan y don Gonzalo, asistieron a las regatas de bañeros.

Las infantitas pasearon por la playa.

El jefe de los Exploradores ha expresado su agradecimiento al monarca por haber designado a una comisión para la Asamblea Internacional de Ginebra.

Mañana se celebrará en el Gran Casino una fiesta en honor de los balandristas.

Marruecos

El enlace entre Larache y Xauen

Tetuán.—El comandante, recién ascendido, señor Castelló, ha verificado la unión entre las zonas de Larache y Xauen.

Con su barca y la idara que manda el caid Far realizó una marcha a través del macizo montañoso de Jundi, entrando en la ciudad santa, donde fué felicitado por los jefes que allí se encontraban.

Proposición de recompensas

Tetuán.—Se ha dispuesto la apertura de juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al capitán médico don Isidoro Sáinz Martínez, por su actuación el 20 de Agosto de 1924 en Taguesut y al sargento de Infantería Mariano Azco, por su actuación del 3 al 5 de Septiembre del pasado año como jefe del puesto de Rator, que fué el último en abandonar, después de haber sido herido.

Los rebeldes

Tetuán.—Una partida de huidos hizo razzar el poblado de Uzin, por haberse sometido.

Nuestros amigos rechazaron bríosamente a los atacantes, causándoles nueve muertos.

Paseo

Tetuán.—Los mejaznines de Gomara, mandados por el capitán Rodríguez, han efectuado un largo paseo desde Punta Pescadores al límite de Ketame, sin novedad.

El desarme

Tetuán.—Las operaciones de ocupación y desarme que vienen realizando las idalas y nargas en la zona francesa han terminado felizmente.

Ello asegura la tranquilidad al Sur de nuestra zona, con la entrega de fusiles.

Moro «notable»

Tetuán.—Un español llamado Anastasio, desertor, hace años, de nuestro ejército, convivió con los moros durante mucho tiempo y era conocido con el nombre de Moro de Cuenca.

Ahora ha solicitado se le permita volver a España, con varios hijos.

Viaje aplazado

Melilla.—El general García Aldave tenía el propósito de marchar a la meseta de Teser con objeto de esperar allí la llegada del general Castro Girona, el cual se propone regresar por tierra a Alhucemas; pero el general Aldave desistió del viaje al saber que Castro Girona aplazó su marcha hasta el martes.

Agradecimiento

Tetuán.—El general Sanjurjo ha agradecido el rey el telegrama en que felicitaba a las fuerzas de operaciones y al teniente coronel señor Capaz.

Servicio meteorológico de Levante

RADIOGRAMAS RECIBIDOS EN LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

17 de Agosto.

Estado atmosférico general a las siete de la mañana:

En la Península Ibérica aparece en general el cielo cubierto, y se observan además algunas neblías en el litoral y centro de España.

Baja el barómetro en la mitad meridional de nuestro territorio y permanece firme en el Norte.

Se registran lluvias en las costas del Cantábrico y región Nordeste.

Los vientos dominantes son los del tercer cuadrante.

Hay marejada en el Norte de Africa.

Las temperaturas extremas han sido: Córdoba, 36 grados; Cuenca, 10.

Tiempo probable: Alguna tormenta aislada.

Publicaciones

«La Acción Católica», número 29, con interesante texto.

«Los Mercados», número 1.402, con información comercial y agrícola.

«Ciencias Médicas Valencianas», en su número 3 inserta un variado sumario de gran interés para los profesionales.

«Salus Infirmerum», órgano de los Padres Camilgos, que ha trasladado su residencia a Madrid, publica variado texto.

Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Dr. Escolano, Pi y Margall, 11.

Dr. Barona, Sorni, 1.

Dr. Hernández, Gracia, 28.

Dr. Caffares, Caballeros, 47.

Dr. García, P. Sta. Catalina, 4.

Dr. Mora, conde de Montornés, 8.

Pobladors marítimos:

Dr. Ciurana, A. Puerto, 277.

Dr. Morales, J. Benlliure, 133.

Junta de Obras del Puerto

La comisión permanente de esta Junta celebró, el 14 del actual, sesión reglamentaria, bajo la presidencia de don Eugenio Dufrús, adoptándose, entre otros acuerdos de escaso interés, los siguientes:

Solicitar telegráficamente de los excelentísimos señores presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Marina, se encargue a la Unión Naval de Levante, S. A., la construcción, en sus astilleros de este puerto, de algunas de las unidades de guerra incluidas en el proyecto de obras navales, aprobado de reciente, así como encomendar a los industriales metalúrgicos de esta región, algunas de las otras construcciones de carácter público que puedan realizarse.

Dirigir efusiva felicitación a don Pablo Verduguer, con motivo de su nuevo nombramiento de director general de Aduanas.

Aprobar el informe de la dirección facultativa de las Obras acerca de la sustitución, propuesta por la Sociedad Ibérica de Construcciones y Obras Públicas, S. A., contratista de los Diques de abrigo de este puerto, del hormigón ciclópeo empleado actualmente en las obras de esos diques, por otro homogéneo, con notorio beneficio para la construcción y que se curse la propuesta a la superioridad para la resolución definitiva.

Aprobar igualmente las cuentas originales de los gastos ocurridos en las obras ejecutadas por administración durante el mes de Junio último, que ascienden a 482.564,65 pesetas, presentadas por la misma dirección facultativa; y las certificaciones expedidas: una a favor de la propia Sociedad constructora de aquellos diques, por los trabajos ejecutados durante el mes de Julio último, cuyo importe líquido asciende a 343.661,05 pesetas; y otra a favor de la entidad «Contrataciones e Industrias», con un importe de 8.000 pesetas, por el carbón suministrado durante ese mes de Julio.

Aprobar del propio modo el informe favorable, con ciertas reservas, de la repetida dirección facultativa, acerca de la solicitud de autorización a don Genaro Ruiz para utilizar vagones y volquetes propiedad de la Junta, para el transporte de gravas y arenas, procedentes de la playa del Puig.

Darse por enterada de la orden de la Dirección General de Obras Públicas, aprobando definitivamente el crédito de 9.012,50 pesetas para adquirir e instalar en el puerto una balsa de 15 toneladas de potencia; de la real orden circular de la propia Dirección General, disponiendo que los planes económicos de las Juntas, aprobados recientemente, registrarán por el importe de su 50 por 100 hasta 31 de Diciembre próximo, rigiendo los mismos planes para el año 1927, con facultad en dichas Corporaciones para proponer por separado variaciones de poca importancia, o en otro caso, formular nuevo plan para ese año, y resolviendo a la vez la superioridad la forma reglamentaria en que deberán celebrarse las Juntas sus sesiones, relacionadas con la materia; dándose también por enterada la comisión, de lo liquidado y recaudado por arbitrio local y otros conceptos en el mes de Julio y su comparación con igual mes del año último, así como de la existencia de fondos en el día anterior al de la sesión.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

17 de Agosto.

Interior 4 por 100

Serías F, E y B, 68'50; D, 68'55; C, 68'60; A, 68'65.

Exterior 4 por 100

Serías F y E, 82'60.

Amortizable 5 por 100, 1920

Serías C, B y A, 82'40; E, 82'25.

Amortizable 5 por 100, 1917

Serías C, B y A, 81'75; D, 81'40.

Obligaciones del Tesoro 5 por 100

Noviembre, cuatro años: A, 102'15; B, 101'55; Enero, cuatro años: A, 102'30; B, 102'10; Febrero, tres años: A, 101'95; Junio, cinco años: A y B, 102'35.

Banco Hipotecario: Cédulas al 6 por 100, 107'45.

Acciones

Banco de España, 622; Alicante, 425; Nortes, 455.

Obligaciones

Norte: especiales, 6 por 100, 103'25; valencianas, 5'50 por 100, 99'50.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 17'70; suizos, 126'20; libras, 13'155.

Barcelona: Francos, 17'75; belgas, 17'65; suizos, 126'10; libras, 13'148; dólares, 6'46; líras, 21'50.

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

París, vista, cheque bancario..... 17'90

Bruselas, id. id. id..... 17'75

Francos suizos, id. id. id..... 126'10

Liras, id. id. id..... 21'55

Londres, id. id. id..... 31'65

Dólares: Nueva York, id. id. id..... 6'52

Movimiento del puerto

17 de Agosto.

ENTRADOS

«Elicano», de Altea, con piedra.

«Gerda», de Gandía, con cargo de tránsito.

«Gelbes», de Génova, con cargo de tránsito.

«J. J. Sísiter», de Barcelona, con pasaje y cargo general.

«Balcarr», de Ibiza, con pasaje y cargo general.

A LA CARGA

«Balcarr», para Ibiza.

«J. J. Sísiter», para Barcelona.

«Portofino», para Hamburgo.

«Gelbes», para Londres.

«Gerda», para Londres.

DESCARGANDO

«Scotian», madera.

«Elicano», piedra.

«Balcarr», cargo general.

«J. J. Sísiter», cargo general.

«Alicira», cargo general.

«Iran», carbón.

«Juan Antonio», carbón.

«Albal», fosfatos.

DESPACHADOS

«Cabo Quejón», para Bilbao y escalas, con cargo general.

«San Francisco Martín», para Nueva York y escalas, con fruta y cargo general.

«Skulda», para Barcelona, con cargo de tránsito.

«Elicano», para Altea, en lastre.

COTIZACION DE FLETES PARA EL REINO UNIDO, ESPECIALMENTE LONDRES-LIVERPOOL

Cajas naranja, 2/3.

Medias cajas, 1/3.

Cajas cebolla, 1/4.

Nueva York-América

Jaulas cebolla, 1'25 pesetas.

Medias cajas, 1'87 pesetas.

Cajas, 3'75.

Tomates, 2/4.

Militares

Licencias por enfermos

El excelentísimo señor capitán general de esta región ha concedido dos meses de licencia por enfermo al capitán de la Guardia civil don Francisco Ríos Romero, y un mes al guardia Lucio García González.

Nombramientos aprobados

Por el señor capitán general han sido aprobados los nombramientos de sargentos de complemento a favor de los cabos del regimiento de Infantería de la Princesa número 4, Enrique Vicedo, José Moreno, Angel Candela, Pantaleón Irastorza, Sebastián Cortés, Antonio Lloret, Bernardo López y José Sancha.

Medias Elsa

Lujo y duración. Hilo de seda, 6 pesetas. Medias Albi, seda doble, 2'50 pesetas. Inmenso surtido medias y calcetines. P. Forchets, 5 (cortetería).

Gran Teatro

Cómodo, fresco, perfume. Variación diaria del programa. Hoy, a las 9'15 y 9'30.

La tragedia de la mar. Por la hermosa MARY O'NEILL. 5 actos. 2.500 metros.

EL ZORRO

Maravillosa creación del gran HARRY CAREY CAVEN. Último día. 5 actos. 2.500 metros.

La suerte de Ricardo. Por el aguilucho RICARDO TALLARÓ. 4 actos.

Mañana jueves, tres novenas. «Actualidades» (entradas).

La princesita del Jambú. Divertidísima comedia interpretada por NORMA TALLARÓ.

La novia de Ricardo. ¡Un delicioso programa! Viernes, resparte el programa en BAJO LA MASCARÓN.

Preparación sólida para el examen del Bachillerato, Magisterio y Comercio. Rueda, en casa BARRIO.

